



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Martes 23 de octubre de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio	

POLÍTICA

Vía Telefónica. El Senador **Eduardo Nava Bolaños**, comenta sobre la aprobación de la reforma energética y el tema de la no privatización es un tema que se abordo, las expectativas son dedicarse a trabajar en lo más importante de este tema. En torno al desarrollo económico de nuestro país, los beneficios serán tener una empresa de soporte nacional, la importancia a nivel nacional es tener una empresa que se la pelearán países por ser una empresa amplia. Hoy las empresas mexicanas deben tener un mecanismo para proveer a PEMEX en todos sus servicios. Otra cosa es su deuda, y lo que estaba pasando es que tenía que entregarle a hacienda todos sus ingresos y ahora con la nueva reforma fiscal, lo que está pasando es que PEMEX tendrá margen de maniobra para reinvertir como si fuera una propia empresa y destinarle dinero a muchas áreas, hoy tendrá PEMEX grandes vertientes para poder captar más recursos y le van a sobrar, porque sus deudas se van a deuda del estado y así tener una empresa sana, tiene que bajar la gasolina. La expectativa del PAN es positiva y en lo general se aportó mucho, porque sí no, no se hubiera aceptado este acuerdo, salen ganando todos los mexicanos, en especial nuestros hijos y nietos. Lo importante sería que todas estas propuestas sirvan para mejorar la economía de los mexicanos y que podamos tener una industria energética sólida, confiable, moderna. También en esta reforma energética se abordó el tema de lo que deben hacer los mexicanos con la energía solar, está puesta. Sobre **Andrés Manuel López Obrador**, de que rompió el compromiso con su partido y además con los mismos leales al frente amplio progresista para iniciar un acto de resistencia civil en todo el país, después de esta situación comenta que lo más importantes es la incongruencia, dos días ante declaró que la reforma energética no se debería privatizar y ayer en la tarde declara que no sirvió esta resistencia, es una incongruencia y es apuntarle a que le vaya mal al país. (EL)

Vía telefónica. **Eduardo Nava Bolaños** comenta que tal vez no por consenso, pero sí hay un fuerte sector del PRD que va a votar a favor de la reforma; tal vez haya algunos puntos que estén en contra. Resalta que la reforma nunca tuvo una tendencia privatizadora y no lo tiene ahora; la actitud de **Andrés Manuel López Obrador** es totalmente incongruente y con esto se queda solo, pues el PRD sí está apoyando. De la primera propuesta a lo que quedó, hubo muchas modificaciones, pues en el congreso de la unión se analizan y toman decisiones; ya se acabaron las épocas en las que sólo se llegaba a votar. Esta reforma permitirá a PEMEX ser más eficiente y se entra en una etapa de transición en materia de energía, para movernos a tiempo a otras fuentes de energía. A las 11 de la mañana comenzará la sesión, si las adelitas de López Obrador los dejan pasar. (MR)

Entrevista. El Senador **Guillermo Tamborrel**, comenta sobre la aprobación de la reforma energética, que ya afortunadamente falta ponerle el broche, donde se consultaron a muchos expertos y finalmente México triunfa y sale adelante con una propuesta que habrá de votarse el día de hoy. Se fortalecerá a PEMEX dándole autonomía, donde realmente se cumplan las cosas importantes. Los beneficios que traerá esta reforma es que México abre en desarrollo, de mejores empleos, bienestar para los mexicanos, es muy bueno que México saque la casta y esta reforma, fruto del trabajo de muchos mexicanos, y que vamos para adelante. Un punto importante es el precio de la gasolina, considera que no bajarán los precios, porque se está permitiendo que la gasolina se mantenga, si no se tiene reforma se verá la gasolina en aumento. La reforma sí beneficiará a cada uno de los mexicanos, porque nos dará un PEMEX fortalecido, no se privatizará PEMEX, esto solo está en la cabeza de **Andrés Manuel López Obrador** y de otros locos. **Andrés Manuel López Obrador** nombró a un grupo de expertos y dijeron que no se privatiza en lo absoluto PEMEX y es por eso que dice que está loco. Hay que decirle al mundo que México está avanzando y de manera directa se empezarán a ver los resultados poco a poco y terminando el presidente y empezando el próximo presidente se verán los grandes beneficios, pero hay que ser puntual en cuestiones de que se obligue a buscar y desarrollar a proveedores de México, se tendrá que favorecer a los mexicanos, pero el gran beneficio será dentro de unos 4 a 6 años. (EL)

Vía Telefónica. El Senador **José Calzada Rovirosa**, comenta que la aprobación de la reforma energética ya es un hecho, los senadores del PRI tienen una reunión para ponerse de acuerdo y evaluar esta reforma energética. El día de ayer se cuantificó con hacienda este impacto de la reforma y generar empleos por año en el corto plazo, adicionales. Es una reforma que no privatiza, este país tiene que crecer y que el acuerdo del día de hoy debe beneficiar las familias queretanas y mexicanas. La principal demanda de los campesinos son el alza de fertilizantes y la falta de semillas. Parte de esta negociación es para beneficio de los mexicanos, no puede ser que ahora que se ha trabajado en este tema, hay personas que lo quieran detener. No se va a privatizar PEMEX, son 7 documentos que se van a discutir y aprobar, tienen que ver con darle liberación de la deuda que tiene hoy en día, hacerla más exitosa y no costosa, detonar la proveeduría nacional, modificar las compras a las empresas mexicanas y no extranjeras. Lo central de esta reforma es tomar los aspectos más importantes de todos los partidos y eso es el éxito, es el éxito de un país y no de un partido. No hay porque oponerse a esta reforma energética, los precios de la gasolina deben bajar en el país. Se actuará con responsabilidad, evitando a toda costa la privatización, se desprenderán cosas positivas para nuestro país. Parte de la reforma tienen que ver con rendición de cuentas y transparencia, se están fortaleciendo los órganos de dirección, es el trabajo de prácticamente un año. (EL)

LEGISLATURA

Con la intención de aminorar los problemas de desnutrición que se registran en la entidad, el diputado **Alejandro Straffon Báez**, dio a conocer que se impulsarán convenios entre la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y los productores del campo, para evitar el incremento de precio al productor y con ello beneficiar a la gente de escasos recursos. (MR)

Cabeza. La legislatura estará pendiente de buscar convenios con los comerciantes para que los incrementos que están estimados, impacten menos en la población, considerando que según el DIF, existen 7 mil 611 niños con desnutrición, señaló el diputado **Alejandro Straffon**, presidente de la comisión legislativa de participación ciudadana. (EL)

Cabeza. El presupuesto que recibirá el Estado será austero, reconoció el presidente de la comisión de participación ciudadana, **Alejandro Straffon Báez**, quien consideró que es una buena medida congelar el salario de los funcionarios públicos y tomar acciones encaminadas al ahorro de los recursos. (MR)

Cabeza. Debido a la crisis, el poder legislativo no debe comprar más autos el próximo año, así como también evitar proyectos para cambiar muebles y material que no haga falta, propuso el diputado panista **Alejandro Straffon**. (EL)

A partir de este jueves y hasta el 25 de octubre, once diputados panistas realizan una visita de trabajo a la ciudad de monterrey, donde se reúnen con legisladores de otras entidades, para analizar temas como la reforma energética y los resultados electorales en los comicios de Guerrero y Coahuila, informó el coordinador de la bancada panista, **Eric Salas González**. (MR)

Cabeza. Este jueves en la Casa Legislativa se realizará la conferencia Papás ¿qué es sexo? impartida por la conferencista, maría de los **Ángeles Ituarte**, informó el presidente de la comisión de la familia, **Fernando Urbiola Ledesma**. (MR)

Cabeza. Hay que hablar con los jóvenes de la sexualidad, con una educación integral, pues a lo más que hemos llegado en esta materia es al estudio de la genitalidad, lo cual no completa está información, aseguró el diputado **Fernando Urbiola Ledesma**, presidente de la comisión legislativa de la familia. (EL)

Cabeza. Fue aprobada dentro de la comisión, la iniciativa del poder ejecutivo estatal para la venta de un terreno en la carretera 57 kilómetro 208, propiedad de DIF y poder comprar la ex hacienda el Tlacote, para adecuarla para una casa hogar, dijo el diputado **Ricardo Martínez Rojas**, presidente de la comisión legislativa de hacienda. (EL)

Cabeza. México está muy por debajo de lo que debería ser en cuestión de cultura y lo ideal sería generar más espacios artísticos, ya que actualmente para los artistas queretanos, les es complicado poder obtener un espacio, aseguró el diputado **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**, presidente de la comisión legislativa de educación, cultura, ciencia y tecnología. (EL)

SECCIONES

José Luis Ruiz comenta acerca del avance del PRI en los procesos electorales de todo el país y señala que en Querétaro están pasando cosas muy extrañas que impiden predecir qué vaya a pasar; queda claro que **Francisco Domínguez Servién** tiene prisa por alcanzar la candidatura y es muestra de que al interior del PAN hay muchas confrontaciones y se demuestra que el partido no tiene ningún control. Ya todos andan movidos y es normal que así sea, pero debe haber controles que no se han dado. El colmo del PAN sería que pediera en el municipio de Querétaro; en el estado, quien sabe. Se habla de que para el municipio, el PRI pueden mandar a Enrique Burgos García o Sonia Alcántara.

Juan José Arreola y Tere Garay comentan que hay un video que acaban de subir en Internet, en el cual se pretende demostrar que **Manuel González Valle** anda en campaña en la sierra gorda, pero se ve muy truqueado, solamente con fotografías; en todas sale con la misma camisa y se ve que está manejado. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. Un 16% de los más de 11 mil 800 socios de la CANACO, los cuales generan alrededor de 40 mil empleos, pretenden bajar los precios de los productos que comercian, para hacerle frente a la situación económica, manifestó la Presidenta de la Cámara, **Alejandra González Tostado**, quien reveló que sólo un 2% está pensando en cerrar sus negocios. (MR)

Entrevista. **Daniel Cordero Espíritu Santo**, presidente de la cámara de la industria de la construcción en Querétaro, comenta que la obra pública tiene una máxima calidad, es una obra de las más importantes porque va al servicio de la sociedad. En este momento se da la apertura para que la sociedad critique y que si se trabaja con mala calidad ya no sea fácil engañar y muchos menos engañar directamente. Toda la obra pública es con la máxima calidad, ahora en las diferentes obras realizadas, los requerimientos como contratistas son en algún momento exagerado y se tiene que llegar a término medio, quitar el burocratismo innecesario. A como está la situación económica, debe seguir creciendo, porque somos una sociedad políticamente estable, muy segura, somos de las mejores ciudades en seguridad, como obra pública y privada hay que seguir invirtiendo. Hay que trabajar con los diputados y senadores en donde se solicitan modificaciones a la ley donde se ven seriamente afectados. Querétaro es un centro atractivo para la construcción, hace falta trabajo e infraestructura, pero que poco a poco se ha ido aplicando. No hay datos cargados entre los constructores para seleccionar a un contratista. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Denuncia el candidato a la Rectoría, **Bernardo Romero Vázquez**, que diariamente recibe en su blog de Internet, de dos a tres denuncias por acoso. Señaló que se estudia la posibilidad de entablar alguna denuncia ante el Ministerio Público. (MR)

Comentario. Si es cierto lo que dice **Bernardo Romero Vázquez**, se ve que no hay una válvula de escape en la Universidad o no confían en los instrumentos que tiene la UAQ. (MR)

Cabeza. Son inequitativas y planeadas las elecciones a rector en la máxima casa de estudios, comentó el candidato **Bernardo Romero Vásquez**, debido a que dice, el rector no debería tener el derecho a la reelección

o debió pedir licencia, además de que cree que es todo un aparato hecho a su conveniencia. Por su parte el rector de la máxima casa de estudios **Raúl Iturralde Olvera**, dice que son acusaciones infundadas y que en caso de reelegirse tendrá la disposición de recibir las propuestas de parte de su opositor. (EL)

El Rector **Raúl Iturralde Olvera** afirmó que las campañas no son el lugar adecuado para denunciar irregularidades; sin embargo argumentó que es en el Consejo Universitario donde se deben tratar este tipo de temas. Indicó en que confía en que la elección será un proceso democrático, en el que se impondrá la decisión de la mayoría. (MR)

Se presentaron los candidatos a la rectoría ante el consejo universitario de la Universidad Autónoma de Querétaro. **Raúl Iturralde Olvera** propuso ampliar la cobertura e impulsar la investigación científica. (MR)

Cabeza. El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Raúl Iturralde Olvera**, confía en que la mayor parte de los universitarios y maestros, de un padrón aproximado de 25 mil, lo reelijan como la máxima autoridad, para así, indicó, continuar con la importante labor que desempeña dentro del alma máter. (EL)

Bernardo Romero Vázquez dijo que hay inequidad en las elecciones de rector en la Universidad Autónoma de Querétaro, en el momento mismo que se permite que el rector sea candidato, ya que debería pedir permiso para realizar su campaña. (MR)

Cabeza. El día de hoy a partir de las 9 de la mañana y hasta las 8 de la noche, se llevarán a cabo las elecciones a rector en la Universidad Autónoma de Querétaro, para conocer a la máxima autoridad a las 10 de la noche, por lo que en sesión de consejo universitario, los candidatos a la rectoría **Raúl Iturralde Olvera**, actual rector y **Bernardo Romero Vásquez**, presentaron su plan de trabajo en caso de reelegirse ó ser electo a dicho puesto respectivamente. (EL)

Cabeza. **Raúl Iturralde Olvera**, rector de la máxima casa de estudios, indicó que se ha estado trabajando con la comisión de presupuesto de la asociación nacional de universidades e instituciones de educación superior y en la cámara de diputados con la comisión de hacienda y la comisión de educación, para plantear el presupuesto para la universidad que se pretende aumente en un 7%. (EL)

Cabeza. A pesar de no contar con el apoyo económico suficiente por parte de las autoridades federales, el Centro Nacional de Metrología es el número uno en Latinoamérica, declaró su director general, **Héctor Nava Jaimes**, en el marco del simposio Metrología 2008. (MR)

Cabeza. La tarde de este miércoles, algunas brigadas de docentes en Querétaro, Morelos, Michoacán, San Luis Potosí, Zacatecas y Guanajuato, llevaron a cabo en el jardín Zenea, un mitin para protestar en contra de la Alianza por la calidad educativa. (MR)

El representante de la SEP en la entidad, **Eleuterio Samanillo**, consideró que el rechazo a la Alianza por la calidad educativa es de algunos grupos que se están infiltrando de movimientos sociales, que ven perdidas sus canonjías. (MR)

Se ha politizado el movimiento de la Alianza por la calidad educativa, debido a que los partidos políticos han metido la mano ante la cercanía de los procesos electorales, denunció el secretario general de la sección XIV del SNTE, **Jesús Galván**, quien destacó que el PT, el PRD y el PRI, se han involucrado en este tema. (MR)

Sólo un grupo reducido de maestros está en contra de la Alianza por la calidad educativa, aseguró la secretaria de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, al referirse al mitin de los docentes, ayer por la tarde.(MR)

Hace un llamado la secretaría de educación en Querétaro a los docentes, para que la próxima semana no se presenten paros escalonados en las instituciones educativas, tal como lo señalara el coordinador de la tercera vía, **Jorge Guerrero Mendoza**. Advirtió que se descontará el día a quienes hagan paro. (MR)

El coordinador operativo de la USEBEQ, **Raymundo Gómez Ramírez**, aseguró que prácticamente en el 100% de las escuelas de la entidad, se han entregado los libros de texto gratuitos. Sin embargo reconoció que podría haber escuelas o instituciones educativas, donde todavía no se reparten, principalmente en primero y segundo grado. (MR)

Cabeza. El secretario general del SNTE, sección XXIV, **Jesús Galván**, denunció que miles de libros de texto gratuito no se han entregado en tercero y cuarto grado de primaria, telesecundarias y secundarias técnicas. (MR)

SOCIEDAD

Cabeza. Luego del plan anti crisis anunciado por el ejecutivo federal, se espera un importante incremento en recursos para la ejecución de programas de la SEDESOL en Querétaro, eso sobre los mil mdp que se ejercieron este año, según lo informó el delegado, **Gerardo Pérez Retana**. (EL)

Cabeza. Debido a la demanda de la sociedad queretana, la Secretaría de Seguridad Ciudadana realizó la segunda semana de macro cursos en la que se impartió capacitación en las áreas de protección civil, primeros auxilios, química del fuego y manejo de extintores, así como simulacros de evacuación, informó **Gabriela Lozano Fuentes**, coordinadora de planeación y capacitación de la dirección de gestión de emergencias. (MR)

Cabeza. La secretaría de seguridad ciudadana, a través de la dirección de gestión de emergencias, inauguró la semana de macro cursos, con el objetivo de enseñar el uso y manejo de químicos y extintores a distintos organismos y empresas de manera gratuita, informó **Gerardo Quirarte**, director de gestión de emergencias de la secretaría de seguridad ciudadana. (EL)

Continuara el frente frío número 5 en todo el estado, con bajas temperatura y heladas, informó **Gerardo Quirarte**, director de gestión de emergencias de la secretaría de seguridad ciudadana, quien comentó que principalmente se trabaja en los municipios serranos y en coordinación con el DIF estatal y unidades municipales. (EL)

Entrevista. **Juan Balderas Vargas**, maestro, invita a la ciudadanía a la presentación del libro “Acrósticos de Querétaro” que será en el aula magna de la Universidad Autónoma de Querétaro, de la ex prepa centro, en la calle 16 de septiembre, el día 7 de noviembre a las 7 de la noche. Un acróstico es una forma en donde se mandaban mensajes en la antigüedad, en donde escribían la frase al principio de los versos, en medio y al final de los mismos. Se puede hacer con un nombre, con una frase, que de alguna manera sirve para hacer la composición. (EL)

Entrevista. **Don Mario**, invita a la ciudadanía a la segunda peregrinación a pie a la capilla de San Judas Tadeo, que se realiza por segunda ocasión en Querétaro y se está llamando precisamente para la participación de las familias, este domingo 26 de octubre. Esta peregrinación es para pedir y dar gracias al apóstol, San Judas Tadeo por todas las bendiciones y favores recibidos. (EL)

Entrevista. **Jerry Puente**, esotérico, invita a un evento que se hace cada año, es una noche esotérica, a beneficio del Club Rotario Ollyn, será en el club de la amistad del club de los rotarios, mañana a las 6 de la tarde, en esta ocasión es para apoyar a la prevención y detección del cáncer cervico uterino. Es una especie como de kermes, habrá personas leyendo las manos, las cartas, habrá masajes de relajación, entre otras cosas. **Norma Haro** del club Rotario Ollyn comenta del programa de prevención del cáncer cervico uterino, la campaña es el 13, 14 y 15 de noviembre, las personas pueden hacer sus citas al 216 17 18 del Club Rotario. Los estudios de Papanicolaou y coloscopía tienen un coso de recuperación de 300 pesos. (MR)

Reporte urbano. En la escuela secundaria número 5, Flores Magón, en prolongación Invierno, los estudiantes han agarrado las galas de Ignacio Ramírez y de Porvenir, como un ring para sus peleas a la salida de los dos turnos. El problema es que paran el tránsito, dañan los autos y hacen desmanes, tanto hombres como mujeres. Los vecinos piden que haya una patrulla en estos horarios. Otro problema es que las peleas las graban con el celular y las suben a Internet, con fines intimidatorios. (MR)

MUNICIPIOS

El presidente municipal de Querétaro, **Manuel González Valle**, entregó el parque de San José el Alto, que fue rehabilitado con una inversión de 3 mdp en la delegación municipal de Epigmenio González. (MR)

Cabeza. La Secretaría de servicios públicos municipales, inició la limpieza de los siete panteones de la capital, para los festejos del día de muertos, informó su titular, **Juan Alberto González Arce**, quien refirió que la visita a los difuntos comienza el 30 de octubre y termina el 2 de noviembre. (MR)

Cabeza. **Juan Alberto González Arce**, secretario de servicios públicos municipales, informó que se han construido ya más de 650 mil metros cuadrados de áreas verdes en la capital queretana, de la meta de 1 millón de metros cuadrados para cerrar la administración. (EL)

Cabeza. La delegación Carrillo Puerto se une al programa de separación de basura, sumando ya un total de 193 las colonias participantes y abarcando el 43% del total del municipio de Querétaro, según lo informó el secretario de servicios públicos municipales, **Juan Alberto González Arce**. (EL)

Cabeza. El dragón comenzó esta semana con sus trabajos en avenida Constituyentes, en donde se reconstruirá una superficie de más de 110 metros cuadrados en 5 semanas, con una inversión aproximada de 12 mdp, según lo informó el secretario de obras públicas municipales, **Luís Vásquez Zepeda**. (EL)

Cabeza. Por segundo año consecutivo se realizará en la capital queretana, el festival de recreación para todos, el 26 de octubre en la plaza Fundadores, destacó el secretario de gestión delegacional, **Alfredo Arévalo Morales**, quien refirió que el propósito de este tipo de actividades, es promover la convivencia familiar. (MR)

Cabeza. Con el objetivo de impulsar la unión familiar de los queretanos, el próximo domingo 26 de octubre se llevará a cabo en plaza Fundadores el segundo festival “Recreación para todos”, así lo dio a conocer **Fabio Diego Llamas**, titular de la unidad de promoción de desarrollo humano delegacional. (EL)

Cabeza. A través del programa Bécate, se ha beneficiado a cerca de 300 personas, señaló la coordinadora de trabajo del municipio de El Marqués, **Alejandra López**, quien recordó que el recurso para el presente año es de 6 mdp. (MR)

Cabeza. En Corregidora hay cerca de 325 terrenos baldíos que la administración municipal tiene que limpiar y por lo que erogan 21 pesos por metro cuadrado. Sin embargo, la Secretaría de servicios públicos municipales informó que el próximo año, con la entrada en vigor del reglamento de limpia, los dueños de los predios serán sancionados, si no se responsabilizan de mantenerlos en buenas condiciones. (MR)

El municipio de Corregidora multará a la empresa encargada de la planta tratadora de aguas del rastro municipal, debido a que la obra se encuentra retrasada, manifestó el secretario de obras públicas, **Guillermo Ugalde Vergara**. (MR)